



Crisis en el oficialismo: PS suspende participación en alianza de Gobierno a semanas del cambio de mando

Description

El Partido Socialista congeló sus relaciones con la coalición gobernante tras las críticas del Frente Amplio y el PC por la Ley Naín-Retamal, utilizada para absolver al carabinero que dejó ciego a Gustavo Gatica.

El Partido Socialista (PS) de Chile anunció este martes la suspensión de su participación en la alianza de Gobierno, en una medida sin precedentes que profundiza la crisis del oficialismo a menos de dos meses de que José Antonio Kast asuma la presidencia.

La ruptura se produjo apenas 24 horas después de que un tribunal absolviera al excapo de Carabineros Claudio Crespo, acusado de dejar ciego al estudiante Gustavo Gatica durante las protestas de 2019, utilizando el criterio de legítima defensa contemplado en la controvertida Ley Naín-Retamal.

El detonante de la crisis

El Frente Amplio (FA) y el Partido Comunista (PC) arremetieron contra los legisladores del PS que votaron a favor de la Ley Naín-Retamal, señalándolos como responsables de la impunidad en casos de violaciones a los derechos humanos.

Las críticas provocaron la indignación del PS, que convocó una reunión de urgencia el martes por la tarde. La resolución fue contundente: congelar las relaciones con el Gobierno y la coalición.

En la práctica, esto significa que el PS se ausentará de los comités ampliados en La Moneda y no participará en el cónclave oficialista programado para el 23 de enero.

Reproches cruzados

Flanqueada por diputados y senadores de su partido, la presidenta del PS, Paulina Vodanovic, calificó de “desleal” la actitud del PC y acusó al FA de actuar “en contra” del gobierno de Gabriel Boric, quien es militante frenteamplista.

“No se puede borrar con el codo lo que se escribió con la mano. En la ley tan lamentada, Naín-Retamal, los ministros del gobierno solicitaron la votación”, fustigó Vodanovic, recordando que muchos socialistas votaron a favor entendiendo que era necesaria para enfrentar la crisis de seguridad del país.

El PS también recordó que la legislación fue aprobada por solicitud del propio presidente Boric, y que el Gobierno decidió no vetarla y apuró su promulgación. Además, cuestionaron que el FA se abstuviera durante la votación en la

Cámara Baja en lugar de votar en contra si realmente la consideraban perjudicial.

"Se está dejando solo al Gobierno antes de que termine. El Partido Socialista no hará eso. Nosotros seguiremos trabajando hasta el último día", enfatizó Vodanovic.

Consecuencias políticas

La fractura anticipa una reconfiguración del escenario político: la izquierda y la centroizquierda no participarán en una coalición única de oposición al gobierno de José Antonio Kast.

El malestar socialista se agravó cuando el presidente Boric le quitó el piso a la legislación, señalando que la ley fue obra de la derecha y no de su gobierno, generando mayor desorden y ausencia de un relato común en la coalición.

Con esta crisis, el Gobierno de Gabriel Boric enfrenta sus últimas semanas profundamente dividido, en un escenario que complica la transición y debilita la capacidad de la coalición oficialista de presentar un frente unido frente al próximo gobierno de derecha.

El Maipo

Date Created

Enero 2026